

Le bout du tunnel pour le train entre Gardanne et le Var ?

L'association "Un train entre Gardanne et le Var" vient de tenir son assemblée générale, dans la salle de la Verrière, à la Maison du peuple. Est-ce le bout du tunnel? Verra-t-on bientôt démarrer les travaux qui permettront la réouverture de la ligne? Ces questions d'actualité brûlante ont été abordées lors de cette rencontre. À ce sujet, les participants aimeraient bien pouvoir annoncer une bonne nouvelle dès le printemps prochain.

Pour cette réunion, le président Henri Wirth était entouré du bureau de l'association, la secrétaire Jeanine Degeilh et Sylvia Di Lena qui est trésorière. Quant à son épouse, elle est toujours là pour veiller au bon fonctionnement du groupe.

Le côté Var était également représenté par Alain Patouillard, président de l'Association TGV développement Var Nice Côte d'Azur et Pierre Dordor, président de l'Association régionale des cheminots amis du rail (Ar-car) qui a son siège à la gare SNCF de Carnoules.

Henri Wirth a profité de la présence de tous, pour faire le point sur l'avancement du dossier concernant la réouverture de la ligne. Conseil régional, Conseil général, maires des communes traversées, Réseau ferré de France... tous soutiennent ce projet. De nombreuses études ont été réalisées à ce sujet. Le dossier est actuellement entre les mains des cofinanceurs qui devraient donner une réponse définitive d'ici au mois de mars 2013.

François-Michel Lambert, le député de la 10^e circonscription, également vice-président de la commission du développement durable et de l'aménagement du territoire à l'Assemblée nationale, avait répondu à l'invitation. Il a assuré l'association de son soutien. "Pour l'aménagement du territoire, il faut la réouverture de



Le président Henri Wirth et l'équipe de l'association "Un train entre Gardanne et le Var".

cette ligne. C'est bien de ne pas lâcher le morceau, d'autant que cette ligne existe déjà."

Pour faire avancer le dossier, le député affirme qu'il va continuer à intervenir à tous les niveaux, depuis le niveau régional et départemental, jusqu'au niveau du gouvernement.

Un sujet important a ensuite été soulevé. Si, au cours des mois prochains, la réponse est favorable, il ne s'agira pas de

s'en contenter. Une réouverture de la ligne dans 15, 20 ou 25 ans, personne n'en veut. Il faudra alors que les choses avancent très vite, pour que les travaux démarrent rapidement, courant 2013 ou début 2014, avec une ouverture de la ligne dès 2018 ou 2019. Pour Henri Wirth et son équipe, "ce n'est qu'un début, restons vigilants, continuons le combat!"

M.E.

Une longue histoire

La ligne Gardanne-Carnoules n'est pas récente. Après Marseille-Gardanne, cette ligne a été prolongée jusqu'à Trets en 1877, puis jusqu'à Brignoles et, enfin, jusqu'à Carnoules dans les années 1880. Cette ligne fut utilisée pour le transport des voyageurs et, surtout, pour le transport de la bauxite du Var jusqu'à l'usine de Gardanne, d'abord AFC (Alès, Froges et Carmargue), puis Pechiney, Rio Tinto Alcan et aujourd'hui Alteo. À partir de la bauxite, on y fabriquait l'alumine qui, dans les usines des régions de montagne équipées de centrales hydroélectriques, était utilisée pour la production de l'aluminium par électrolyse.

Militant pour la réouverture de la ligne, l'association "Un train entre Gardanne et le Var" a vu le jour en 1998, à l'initiative de Thierry Payan, un Tretsois qui, à l'époque, jugeait déjà cette réouverture indispensable (circulation automobile très importante créant bouchons, accidents, pollution...). Il s'agissait de rassembler, de motiver, de mobiliser toutes les personnes intéressées par la réouverture de la ligne de chemin de fer reliant Gardanne à Carnoules avec des liaisons vers Marseille et Aix d'un côté, Toulon et Nice de l'autre. Une ligne permettant donc d'aller vers la Côte d'Azur, sans avoir à passer par Marseille et Toulon.

En 2005, le fuvelain Henri Wirth a pris le relais à la tête de l'association qu'il préside depuis. Et s'il est là, ce n'est pas vraiment un hasard. Au cours de sa carrière professionnelle, il a beaucoup regretté d'être obligé de prendre chaque jour sa voiture pour aller au cœur de Marseille. "Si, au moins, cette ligne avait fonctionné!"

PARTI COMMUNISTE

Une campagne pour la centrale thermique

"Pour son électricité, la Provence a besoin de la centrale de Gardanne": c'est le slogan d'une grande campagne d'affichage que le Parti communiste français (PCF) vient de lancer sur le département. Cette opération s'accompagne d'une pétition, diffusée à Gardanne et dans les communes voisines.

"Nous avons déjà dépassé les 200 retours", a indiqué, hier, Claude Jorda, conseiller général du canton, au double titre d'élu et de militant communiste. En janvier, nous allons envoyer tout ça au préfet parce que les citoyens ont leur mot à dire."

Michel Logiovino, militant de la section de Gardanne, a rappelé que "l'avenir de la centrale passe par le projet biomasse qui a le soutien du PCF". Un projet de conversion de la tranche IV de la centrale thermique du charbon au bois qui est encore en attente des négociations entre les syndicats et la direction. Les salariés se sont mobilisés ces dernières semaines, avec des mouvements de grève qui ont conduit à l'arrêt des deux unités de production.

"Le mouvement est suspendu, pas arrêté", a souligné Raphaël Martin, militant communiste gardannais, en présence de salariés de la centrale et de leurs représentants syndicaux CGT, Nicolas Casoni et Nadir Hadjali. Il semble que la direction soit revenue sur sa volonté de ne pas discuter sur les emplois (20 à 30 dé-

parts volontaires étaient demandés, Ndrir). Sur le règlement intérieur et l'organisation du travail, on est d'accord sur une négociation qui devrait avoir lieu dans la semaine. Nous avons d'ailleurs repris le travail dès l'annonce de cette négociation. Aujourd'hui, la mobilisation est toujours présente, mais on attend le retour de cette discussion avec la direction."

Et Nadir Hadjali d'embrayer: "Sur la centrale, on constate un petit recul de la direction, mais on reste vigilants. Ce matin (hier), notre camarade du CHSCT (Comité d'hygiène, de sécurité et des conditions de travail) a été assigné devant le tribunal par la direction. On oublie aussi de parler des emplois indirects que la direction balaise d'un revers de main."

Au-delà de la situation de la centrale, c'est du débat sur la transition énergétique dans son ensemble qu'il a été question. "On ne va pas vers une transition mais plutôt vers une raréfaction énergétique", a continué Michel Guidini, militant PC de la section de Gardanne. 15% des Français sont dans une précarité énergétique. Il y a urgence à faire de l'accès à l'énergie un véritable droit au même titre que la santé. C'est dans cette optique que le PC propose de créer un pôle public de l'énergie. Et c'est pourquoi nous soutenons les salariés de la centrale."

Christine LUCAS



Il y a un mois, les salariés de la centrale étaient allés manifester devant la Région à Marseille. Aujourd'hui, c'est de leur direction qu'ils attendent des réponses.

PHOTO NICOLAS VALLAURI

PROJECTIONS ● Instants d'art série 2. Une rencontre avec la création artistique contemporaine de la région, réunissant 20 artistes et un réalisateur, sera proposée ce soir à 18h 15, dans

l'auditorium de la médiathèque Nelson-Mandela. L'association Contre vents et marées a pour but de promouvoir l'œuvre des plasticiens de la région Paca, de rendre plus lisible la diversité de leurs approches comme la densité de la création artistique contemporaine et de favoriser des échanges nationaux et internationaux. Elle a sollicité des artistes représentatifs de toutes formes plastiques, de pratiques et notoriété différentes, présents ou non dans les institutions. *Instants d'art série 2*, comme le premier DVD qui avait été présenté en 2006, propose 20 films de deux minutes, sur 20 artistes. Les artistes gardannais sont François Agade, Liliane Balthazar, Jean-Jacques Ceccarelli, Jean-François Coadou, Caroline Duchatelet, Yveta Duskova, Max Fabre, Françoise Fages, Raymond Galle, Claude Goulois, Charles Gouvernet, Suzanne Hertz, Michel Houssin, Agathe Larpent, Marie-France Lejeune, Claude Lenzi, Pierre Luu, Hervé Nahon, Jean-Jacques Surrian et Marie Thébaud. Le DVD numéro 2 est une œuvre à part entière, de sa conception à la réalisation. Le réalisateur Jean-Michel Perez verra le présenter avec Alain Puech, le directeur de l'atelier d'arts plastiques.

→ Auditorium de la médiathèque, entrée libre. ● **Des surprises pour les enfants.** En cette fin d'année, pour patienter avant l'arrivée du Père Noël et en attendant le réveillon du Nouvel an, la médiathèque Nelson-Mandela propose aux enfants des projections de dessins animés. Lesquels? Surprise! Premier rendez-vous demain à 10h30, pour les tout-petits.

AUDITIONS ● Classe de piano. L'année touche à sa fin et l'école municipale de musique vient la conclure en beauté avec l'audition de la classe de piano de Florence Cabrita Dos Santos, demain à 15h, dans l'auditorium de la médiathèque. → Entrée libre.

● **Guitare classique.** Ce jeudi 20 décembre à 17h30, dans l'auditorium, les auditions de l'école municipale de musique se poursuivront à la médiathèque, avec les élèves guitaristes de Marilyn Montalbano. → Entrée libre.

MARIONNETTES ● La boutique du Père Noël. Un spectacle de marionnettes à partir de 3 ans sera donné dans la salle de la mairie annexe de Biver, ce jeudi 20 décembre à partir de 18h. → Entrée gratuite dans la limite des places disponibles.

LE BLOC-NOTES

NOUS JOINDRE
La Provence: 22, rue de l'Opéra à Aix-en-Provence 04 42 38 74 54 ou gardanne@laprovence-presse.fr

LES URGENCES
Gendarmerie nationale: avenue Maurel-Agricol 04 42 58 30 10.
Police municipale: avenue des Écoles 04 42 58 34 14.

Sapeurs-pompiers: centre de secours, avenue Raoul-Decoppet 04 42 51 79 40.

Médecin de garde: nuit, week-end et jours fériés 505 Médecins 04 42 26 24 00.

Permanence médicale d'urgence: 57, avenue de Nice, zone industrielle La Palun 04 42 50 60 15. Sept jours sur sept, de 9h à 22h.

Pharmacie de garde de nuit: 32 37, ce numéro donne la pharmacie d'astreinte (à partir de 20h) la plus proche du domicile par reconnaissance vocale.

Dépannage: eau 04 42 51 79 75; électricité 08 10 33 34 13; sécurité gaz 04 42 51 45 45.

LES SERVICES
Hôtel de ville: cours de la République 04 42 51 79 00. Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.

Mairie annexe de Biver: place de Biver 04 42 58 39 74. Ouverte de 8h30 à 12h, du lundi au vendredi.

Pôle Emploi: cité administrative, rue Jules-Ferry 39 49 (candidat) ou 39 95 (employeur). Télécopie: 04 42 65 42 42. Courriel: ape.13181@pole-emploi.fr Web: www.pole-emploi.fr

Adresses utiles

OCCADECO
ACHAT CASH DEPOT VENTE
MOBILIERS ET OBJETS DE QUALITÉ

2 adresses :
Pôle d'activité Les Milles
580 rue Ledoux 04 42 39 46 46
Aix centre
2 av des Belges 04 42 26 78 92
www.occadeco.com

MAISON JOSEPH
4, rue Maréchal-Foch 04 42 88 70 32
Maignane

Habilleur - Chemisier
depuis 1949
Espace grandes tailles

ACHAT D'OR
Cœurs d'Or
Du Lundi au Samedi de 9h30 à 18h non-stop
Places de parking réservées devant le magasin
Tél.: 04 42 26 41 24
59, Bd. de la République - 13100 Aix-en-Provence

Ce n'est pas parce que nous nous sommes engagés à reverser 1000 € par mois à des associations caritatives que nous allons acheter votre or moins cher !! Au contraire...
Achat bijoux, pièces or, etc...

XP INFORMATIQUE FORMATION
06 33 98 84 16
04 42 92 13 89
www.xpia.fr jmo@xpia.fr

Cours collectifs individuels
Pro. Du débutant à l'expert
PC, MAC, Smartphones, Tablettes. Depuis 2004
à partir de 17€ les 2 heures

GAGNEZ DE L'ARGENT, VENDEZ VOTRE OR!

Au meilleur prix, paiement immédiat
Bijoux, diamants, débris, vieil or, or dentaire, pièces d'or et d'argent, lingots...

CRAMP professionnel de l'or depuis 1985

7, rue Nazareth - 13100 Aix en Provence
04 42 38 28 28
www.cramp.fr

Tapissier sur meuble Matelassier

8, rue Lisse Saint-Louis 13100 Aix-en-Provence
Tél : 04.42.23.42.48
Port: 06.18.72.21.28
www.santiago-sebastien-aix-provence.fr

Réfection et confection Fauteuils tous styles cuir et tissus canapés, coussins, chaises, cannage-rempilage, Matelas de laine, sommier tapissier...

Devis à domicile gratuit

GOUDRONNAGE de PROVENCE accès de villas

enrobés noirs ou colorés
Gravillonnage - Bordures particuliers et professionnels sur le 13 et 83
www.goudronnage-de-provence.fr

J.P. BERNABO
04 94 72 57 08

REPAS à DOMICILE LE MARMITON

LE TRAITER DE VOS ENVIES
Possibilité de financement par APA

Menus au choix 7j/7
Formule midi - soir à 8,70 €
Formule déjeuner à 8,40 €
Livraison comprise
Tél. 04.90.49.93.53
http://lemarmiton.net